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ACTA CORRESPONDIENTE A LA QUINTA SESI6N ORDINARIA DEL COMITE MUNICIPAL DE ECOLOG[A,

LLEVADA A CABO EL DTA 29 DE SEPTIEMBRE DEL 2014,

Siendo las 10:00 horas del dia 29 de septiembre del 20f+, en la Sala de Juntas de la Secretaria
del Ayuptamiento ubicada en el primer piso de la Unidad Administrativa Benito Judrez, lugar y fecha
sefralados en la convocatoria para la quinta sesi6n ordinaria del Comitd Municipal de Ecologia, se dio
inicio a la reuni6n del Comit6 en donde se encuentran presentes los integrantes Lic. Alejandro Gloria,
Director de Ecologia, en representaci6n del Presidente Municipal Lic. Enrique Serrano Escobar; Lic.
Alberto Sol6rzano Chavira, en calidad de Secretario como suplente del Lic. Jorge Mario euintana
Silveyra; M.C. Maria del Pilar Leal Herndndez, en representaci6n del Presidente de. CANACO, Lic.
Alejandro Ramirez Ruiz; Lic. Baltazar Granillo Rojo y Lic. Gibrdn Solis Kanahan, titular y suplente
representantes de CANACINTRA; Mtra. Maria Guadalupe Valdivia, representante de la UACJ; Dr. Gustavo
C6rdova Boj6rquez, en representaci6n del Presidente del Colegio de la Frontera Norte, Dr. Cesar Mario
Fuentes Flores y Lic. Rosario Leyva Vizcarra en representaci6n de AMAC. Asi mismo como invitados, se
encuentran presentes los Regidores lng. Maria Griselda Rodriguez y C.P. Sergio Nevarez, tambi6n
presentes como invitados se encuentran Ricardo Mufiiz Cereceres, Asesor de la Regidora Marcela Luna,
Jose Chaparro Sdnchez, Asesor del Lic. Pedro Matus, FabiSn Soto Martinez, Asesor de Regidores; los
licenciados Cdsar Rend Diaz Guti6rrez y Laura Yanely Rodriguez Mireles, jefe del Departamento de
Verificaci6n Vehicular y Calidad del Aire y Coordinadora Juridica ambos de la Direcci6n de Ecologia del
Municipio y la Dra. Lourdes Romo Aguilar del Colegio de la Frontera Norte como invitada especial.

- Acto seguido el Secretario da cuenta de la lista de asistencia y declara que existe qu6rum para
que la sesi6n sea vdlida de conformidad con lo que establece el articulo 26 del Reglamento lnterior del
Comit6 Municipal de Ecologia del Municipio de Judrez Estado de Chihuahua y procede a dar lectura al
orden del dia para su aprobaci6n, votando los presentes a favor del desahogo del orden del dia en el
orden en que fue expuesto.

Como segundo punto del orden del dia se encuentra la lectura y aprobaci6n del acta de la sesi6n
anterior, por lo que el secretario solicita a los integrantes delcomitd si tienen a bien aprobar la dispensa
de la lectura del acta referida, por haberse proporcionado por escrito a cada uno de los integrantes, lo
cual fue aprobado por unanimidacl

En seguimiento al orden del dia en relaci6n a los avances del Programa de patrullas Ecol69icas,
en usode la palabra el Lic. Alejandro Gloria manifiesta que el programa va avanzando por buen.urino,
empezamos con 3 unidades, al dia de hoy tenemos 6 unidades operando, en reuni6n con el presidente
Municipal en dias pasado aprob6 la contrataci6n de elementos oficiales para tener 6 oficiales, uno por
cada Lr-nidad mas el equipo que actualmente estd trabajando; ya tambi6n llegaron las boletas de
infraccidn, mismas que en el momento exhibe una muestra a cada uno de los presentes. Manifiesta que
la boleta contiene 44 motivos de infraccidn, dentro de las que se encuentran las relativas a engomado
eco169ico, ruido, maltrato animal y otros temas. Para la operatividad de las patrullas ecol6gicas, los
inspectores estardn en posibilidad de solicitar apoyo a las direcciones de triinsito y/o seguridaJp0blica;
tambien manifiesta que se encuentran ya equipadas las unidades, inclusive con GpS para rastrear su
ubicaci6n, estdn listos los uniformes para los agentes; las unidades tendrdn designado el sector en elque estardn circulando por lo que habrd un efectivo control, la ciudad se divide en 6 sectores que
coinciden con la sectorizaci6n de policia municipal y trdnsito, se espera lograr tener por lo menos 3patrullas por sector y en general el avance del programa es muy bueno por lo que solicita la
colaboraci6n de los presentes para que participen en una conferencia de prensa que se organice para
difundir el programa y en donde todos los sectores nos comprometamos a respetar estas unidades.
Estan pendientes de concretarse las gestiones para obtener unidades adicionales,4 ofrecidas;;;;;;;
delGobernador del Estado y la adjudicaci6n de unidades despu6s de trdmite que se realice a trav6s delsAT A la fecha son aproximadamente 140,000 vehiculos verificados y tenemos un padr6n de 500,000vehiculos aproximadamente, de lo que se desprende que es muy bajo el porcentaje de los vehiculosverificados, por lo que debemos aumentar la consciencia en la ciudadania e insiste en el apoyo que
todos podamos brindar para promover el programa de Verificaci6n Vehicular" Menciona que el criteriode la administraci6n serj en er sentido de que cuando se aprique una sancidn por farta j..;*;;;;; \ecol6gico se dard la oportunidad al ciudadano de que presente el vehicuro. r..;;r.;.;;;;;;; ,\
verificaci6n y posteriormente se le cancela el 1,oo%de la multa, siernpre y cuando t" pr.*"t.i""ir"' j" /' \
los 10 dias hdbiles siguientes a la fecha de la infracci6n ""' " " "- /' 

't
.En uso de la palabra el Lic. c6sar Diaz.comenta que en su calidad de Jefe.del departamento de/ \

Verificati6n Vehicular ha estado trabajando en fortalecer el proyecto de verificaci6n vehicular el cual vamarcharido bien y que la ciudadania ha respondido con buena actitud al programa, los agentes han sido



capacitados adecuadamente inclusive tomaron un curso respecto al trato hacia la ciudadania, como
detener o abordar los vehiculos, etc., y menciona que se han considerado para ocupar el cargo de
agentes a personas adultas que tienen dificultad para obtener empleo por su edad pero que estdn en
perfecta condici6n de desempefiarse como agentes ecol6gicos lo cual les representa una oportunidad"* 

En uso de la palabra el Regidor Sergio Nevarez pregunta que si existe sustento legal para el
funcionamiento de las patrullas ecol6gicas y propone que se socialice el proyecto para que la ciudadania
lo vea como algo que les beneficie y no cuestionen el que alguien m6s este haciendo el trabajo que le
corresponde a los agentes de triinsito. Acto seguido interviene Gustavo Cdrdova para manifestar que es
un avance el proyecto que es necesario y va a ayudar mucho como instrumento para atender el asunto
ambiental en la ciudad, el escenario que se proyecta a mediano plazo es el que haya 1g agentes, Ia
mejor carta de presentaci6n del programa es que los agentes est6n capacitados tanto en derechos
humanos, medio ambiente y legislaci6n ambiental, agentes modelos para que cuando se acerquen a la
persona tenga el criterio para concientizar y en su caso apercibir al ciudadano, y recornienda no
involucrarse en el asunto de retenes que causan molestia a la ciudadania. posteriormente el Lic. Gloria
responde-al aspecto legal manifestando que si estd contemplado dentro del reglamento un apartado
que nos faculta para inspeccionar y sancionar en todos los motivos contemplados en la boleta, aclara
que la facultad de sancionar por falta de verificaci6n vehicular corresponde a ecologia, por lo que
triinsito coadyuva en apoyo a este programa. comenta tambi6n que las cuestiones medioambientales se
enfocan en el aspecto cultural, por ello se pens6 en el lanzamiento de una campafla de salud pilblica
mediante la entrega de bolsas ecol6gicas con mensaje de salud y de la importancia de la verificaci6n
vehicular. La idea es que se entreguen en flujos continuos de circulaci6n donde se reduzca la velocidad
de los vehiculos, las pueden entregar los agentes ecol6gicos y otra idea es que tambi6n pudieran apoyar
en ia entrega adultos mayores o padres de familia acompafiados de sus hijos, ya que el mensaje que
transmiten los niffos influye fuertemente en los adultos. En general el esquema del programa es6 bien
planteado y va avanzando.

En uso de la palabra el Lic. Gibrdn Solis felicita a ia Direcci6n de ecologfa y al equipo de trabajo
porque es de las direcciones que ha visto m5s activas. con el dnimo de contribuir insiste en retomar la
modificaci6n urgente al reglamento orgdnico para actualizar el nombre de la direcci6n como
actualmente funciona separada de protecci6n civil. Aprovecha tambi6n para pedir a los regidores
presentes que se apoye para darle solidez financiera a la Direcci6n ya que para ejercer los programas se
requieren recursos y se debe contemplar el foncjo ecol6gico para esos fines. Menciona tambi6n que la
Direcci6n de ecologia carece de una ventanilla de triimites, por lo que para darle impulso a la ecologia
hay que darle la estructura orgdnica para que la direccidn asuma responsabilidad directa de trdmiies
que implique tiempo de respuesta y cobros,pero es importante que todo lo que se recabe se inviertan
en la materia ecol6gica, a lo que el Lic. Alejandro Gloria responcle que el presidente Municipal se
comprornetid a crear un fondo ecol6gico en donde se canalice el dinero que se genere de la direcci6n de
ecologia. Enseguida la regidora Maria Griselda Rodriguez comenta que se puede hacer llegar a la
comisi6n de ecologia y protecci6n civil para hacer llegar las propuestas a los regidores para que se
materialicen ya que es algo que beneficia a la comunidad.

Fn cuanto a la actualizacidn del Reglamento orgdnico, el Lic. Alberto So16rzano comenta que ya
se estd trabajando en la actualizaci6n del reglamento orgdnico pero no es fdcil ya que en base al
organigrama aprobado en diciembre del 2013 se est6 trabajando primero en la actualizaci6n de los
reglarnentos de cada una de las dependencias en lo particulary posteriormente se modificard lo general
que es el reglamento orgiinico y se estdn integrando tan pronto como sea posible.

En desahogo al siguiente punto del orden del dia en relacidn al Avance del trabajo de la
Comisi6n Interdisciplinaria de Actualizacidn del Reglamento Municipal de Ecologia, el Lic. Gibrdn solis
manifiesta que se ha seguido trabajando con la actualizaci6n del reglamento, toJos los martes, bue en
un pritlcipio se consideraba m6s sencillo pero al entrar en materia ha sido miis complicado pues:desde
que se aprob6 el reglamento vigente en l-996, a la fecha se han publicado leyes feclerales, esiatales,
otros reglamentos y normas oficiales mexicanas y se ha tenido que contemplar todos los cambios paraque sean los criterios que formen parte del reglamento; por lo mismo, es importante que en estas
reuniones de trabajo se involucren los regidores o a travds de sus asesores en Ia discusi6n de los temaspara que cuando estd terminado el trabajo ya lo conozcar] y no sea necesario detenerse tanto en la
revisi6 n.

A continuaci6n en asuntos generales la Lic. Laura Yanely Rodriguez hace referencia al tema del ,/
ordenamiento Ecol6gico y menciona como antecedente que en fecha g de septiembre del afro zoto,-en //la Sesi6n del Ayuntamiento del Municipio de Judrez, fue presentado el acuerco o" lu.r"..ion.l"i,l
Programa de ordenamiento Ecoldgico Territdrial del Municipio de Judrez, como consecuencia det
trabajo conjunto financiado porel Fondo Mixto CoNACYT-Gobierno Municipal deJudrez; sin embargo,
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dicho programa no fue publicado en el Peri6dico Oficial del Estado y en fecha 28 de octubre del 2013 la

Direcci6n General de Normatividad dependiente de la Secretaria General de Gobierno del Estado hizo la

devoiuci6n al Secretario del Ayuntamiento de este municipio, del citado programa con Ia exposici6n de
la necesidad de modificarlo y adecuarlo a las condiciones ambientales, econ6micas y sociales que
actualmente imperan en el territorio municipal, mismas que han variado desde la fecha en que fue
aprobado. Asi tambi6n que existe un convenio de Coordinaci6n para la instrumentaci6n del proceso de
formulaci6n, aprobaci6n, expedici6n, ejecuci6n, evaluaci6n y modificaci6n del Programa de

Ordenamiento Ecol6gico del Municipio de Judrez en el que se integra el Comite de Ordenamiento
ecol6giio local, mismo que para su funcionamiento se divide en dos 6rganos, uno de cardcter ejecutivo
y otro de cardcter t6cnico; en el programa que se realiz6 en el 2010 fungid como responsable del Equipo

T6cnico el Colegio de la Frontera Norte. Por esta raz6n, el Lic. Alejandro Gloria ha invitado a la Dra.

Lourdes Rorno, quien fungid como responsable del 6rgano t6cnico para que nos apoye con la

orientacion a efecto de que se actualice este ordenamiento. 't
En uso de la voz la Dra. Lourdes Romo felicita a la direcci6n de ecologia y al comit6 por retomar

el t€ma de Ordenamiento ecol6gico por ser un tema sumamente importante porque e! rnunicipio antes
del 2008 no contaba con un ordenamiento del territorio; el COLEF gano la convocatoria y fue
responsable del programa, se convocaron instituciones como COCEF lMlP, UAC.J, UACH, organizaciones
de la Sociedad Civil, proyecto que fue revisado por SEMA.RNAT e investigadores externos,
posteriormente se aprob6 por cabildo y quedo pendiente su publicaci6n; sin embargo fue de utilidad
para la actualizaci6n del Plan Municipal de Desarrollo del IMIP porque se elaboro con datos del
Programa de Ordenamiento elaborado, en ese intertambi6n se declara como drea natural protegida los
M6danos de Samalayuca sirviendo como base 6stas investigaciopes, tambi6n ayudo para tener una
escala mds especifica para las cartografias del municipio ya que generalmente se cuenta con una escala
muy general, que pero es muy importante que se actualice ya que si se reaiiz6 en el 2008, tiene
estadisticas del 2005. Para lograr esa actualizaci6n se debe reactivar el Comit6, tenemos una bitdcora
con el re-gistro de todas las instituciones participantes, sus contactos, tel6fono; ya se cuenta con una
base cQn el trabajo realizado, se deben actualizar las cuestiones econdmicas y demogrdficas, lo que
llevaria alrededor de 6 a 8 meses aproximadamente, una vez teniendo el recurso econ6mico; para el
trabajo anterior costo S1,,200,000 pesos, por lo que la actualizaci6n costaria mucho menos que eso, por
lo que el paso siguiente seria obtener los recursos para realizar el estudio. Ademds se comprometi6 a
entregar en disco compacto un ejemplar del trabajo completo ya que con lo que se cuenta es con un
resumen ejecutivo.

Gustavo C6rdova sugiere que se pida apoyo a SEMARNAT que tiene un fondo para apoyo a los
municipios en la formulaci6n de ordenamidnto territorial y ecol6gico, que se emita una convocatoria
para que participen las instituciones interesadas. A lo que el Lic. Alejandro Gloria insiste en la intenci6n
de dar seguimiento a la actualizaci6n con las mismas instituciones que realizaron el trabajo en el 200g.

Enseguida pide el uso de la palabra Pilar Leal para exponer que se debe de retomar el esquema
en que ha avanzado en el trabajo de la actualizacidn del reglamento, en cuanto a la suscripci6n de
convenios con Gobierno del Estado para conferirle facultades al municipio y a la Direccidn de Ecologia ya
que-debe asumir responsabilidades que deberian ser competencia del municipio" El otro punto es sobre
lo que se vio en la reuni6n del Comit6 Consultivo Conjunto de asuntos binacionales, la EpA emiti6 una
propuesta para que este comitd se refna una vez al afio en lugar de trimestralmente como lo ha venido
haciendo y que se formen grupos de trabajo locales, por lo que manifiesta su preocupaci6n porque hay
programas del Municipio que requieren apoyo y hay compromisos como el programa de proaire, en los
que la federaci6n, el estado y Ia EPA estdn aportando sus recursos y al salirse de este esquema de
trabajo, el municipio no tendrd los recursos para sacar este tipo de programas. La prdxima reuni6n del
Comitd Consultivo Conjunto serd en Enero 201,5 en cd. Juarez y resalta la importancia de anqlizar el
tema para preparar una propuesta concreta y exponerla en esa reuni6n.

Siendo Ias 12 horas con quince minutos se dan por terminados
ord ina riF.

los trabajos de esta sesi6n
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